

Année scolaire 2023-2024

Compte rendu 3^{ème} conseil d'école : jeudi 20 juin 2024

Personnes présentes :

- Mme VANSTEENKISTE, ATSEM ;
- Mmes ABEGG, COLICCHIO, BELHOMME, CABANES et SINGER, représentants des parents ;
- Mme HIRTH, enseignante ;
- Mme TSCHUMI, AESH ;
- Mme WEISS, adjointe de la commune de HOCHSTATT déléguée aux écoles ;
- M. OBERLE, directeur du périscolaire de Hochstatt ;
- Mme LANG, enseignante et directrice de l'EM Hochstatt.

Personnes excusées : Mme GANZITTI, IEN de la circonscription d'Illfurth, M. HECKLEN, maire de la commune de Hochstatt; Mmes COMOLI et FUETTERER, enseignantes, Mmes BENARD et ZURBACH, ATSEM.

1. Compte rendu du 14 mars 2024 et désignation du secrétaire de séance

Le compte-rendu est approuvé à l'unanimité. Mme Abegg va prendre des notes en complément de celles déjà préparées par la directrice.

2. Rentrée 2024

PS	MS	GS	Effectif total	GS / (CP)
23	25	24	72	11

Remarques (déjà prises en compte dans le tableau) :

- Parmi les MS, 1 enfant va changer d'école (classe spécialisée).
- 3 enfants déménagent (moins 2 GS et moins 1 CP)
- Une nouvelle élève en grande section rejoindra directement la classe de GS/CP à la rentrée

Alors que 28 PS étaient listés par les mairies de Hochstatt et Froeningen, seulement 23 sont venus s'inscrire. 3 enfants dont l'école de secteur est Hochstatt sont inscrits à Illfurth (demandes de dérogation acceptées) et 2 familles n'ont jamais répondu au courrier envoyé.

Les élèves seront répartis de la manière suivante (sous réserve de changements durant l'été) :

- Classe de Petits (23) avec Mmes Lang (PE) et Benard (Atsem) et Franck Nilly (PE) ?
- Classe de Moyens (25) avec Mmes Hirth (PE) et Vansteenkiste (Atsem)
- Classe de Grands (24) avec Mmes Comoli (PE), Zurbach (Atsem) et ??

Mme Tschumi, AESH, va certainement suivre son élève au CP et ne sera donc plus à l'école maternelle.

Tous les élèves de l'école recevront le courrier de rentrée (horaires, liste de matériel, etc.) avant les vacances d'été.

Nouveauté : lors des après-midis de découverte de l'école, les futurs PS se verront remettre un livret d'accueil, leur horaire de rentrée (échelonnée), ainsi que le courrier de rentrée.

3. Classe de GS / CP à la rentrée 2024 (à l'école élémentaire)

- Mme Cécile Rufio (PE) ???, Mme Pierranne Thibaud (Atsem) ??? Incertitude dûe aux changements à l'école élémentaire (ouverture 6^{ème} classe ? départ à la retraite de Mme Ferry)
- La directrice a remis aux familles concernées un courrier. Ils ont été invités à aller s'inscrire auprès de M. Woehl, directeur de l'école élémentaire. Les élèves concernés seront accueillis par Audrey Hertweg dans la classe et visiteront l'école (mardi 2 juillet à 13h30) avec la directrice de la maternelle.
Le critère de sélection est l'âge (les plus âgés) et le fait de poursuivre sa scolarité à Hochstatt.

4. Accueil des nouveaux PS

Suite aux inscriptions des futurs PS (et à la visite individuelle de l'école), la directrice a envoyé une invitation à leurs parents pour un après-midi découverte de la classe et des élèves, suivi d'un goûter. Pour être en mesure d'accueillir les futurs élèves et leurs familles convenablement, les accueils ont lieu cette année sur 2 après-midis : demain, vendredi 21/06 et vendredi prochain le 28. Mme Lang a sollicité par mail les parents d'élèves pour la confection du goûter (gâteau, salade de fruits...).

5. Bilans

APC / PPRE / RASED

Le RASED est intervenu depuis janvier dans la classe de MS/GS, sous forme d'accompagnement individualisé. Il est à remarquer que normalement le RASED n'intervient en maternelle qu'en période 5.

APC = activités pédagogiques complémentaires.

- P5 classe de MS : révision décomposition des nombres sous forme de résolution de problème pour les Moyens.
- P5 classe de MS/GS : écriture cursive et encodage pour les des élèves en difficulté (grands).

Liaison GS/CP

De nombreuses rencontres entre les enseignants de l'école élémentaire de Froeningen, celle de Hochstatt et de l'école maternelle de Hochstatt ont eu lieu en raison de la rédaction de l'auto-évaluation des 3 écoles (entre fin septembre et fin décembre). Rappel : pour des raisons de logistique (transport + reste de la classe), la visite de l'école de Froeningen par les élèves ne peut se faire durant les heures d'école.

La proximité des locaux permet des rencontres plus fréquentes avec les enseignants de l'école élémentaire de Hochstatt mais cette année il n'y a pas eu de réunion de fin d'année en raison de plusieurs changements de personnels à l'école élémentaire. L'équipe de maternelle a rédigé des notes transmises à M. Woehl, concernant les élèves qui seront accueillis à l'école élémentaire.

Mardi 11 juin : visite de la classe de Mme Ferry par les futurs CP. Les élèves de GS ont posé des questions aux élèves de CP (EPS, lecture, jeux de récré, maths...). Les CP ont lu des devinettes sur les sports des jeux olympiques. Ils ont visité toute l'école et Mme Ferry leur a expliqué le fonctionnement de la cour de récréation. A leur retour, les GS ont raconté aux MS leur visite à la « grande école ».

Projets de classe

Cette année notre projet de classe était axé sur la nature et plus précisément les insectes pour les classes de PS et MS et les oiseaux pour la classe de MS/GS.

Les animateurs de la Maison de la Nature sont intervenus dans les classes de PS et MS.

PS : découverte des insectes et du changement de population d'insectes selon le lieu exploré. Nous avons ainsi rencontré les petites bêtes du sous-bois (école élémentaire), de la cour, du jardin, de la prairie (accès accordé par la mairie) et de la mare à l'occasion de notre sortie scolaire du 26 mai. Les enfants ont fabriqué un hôtel à insectes, 2 maisons pour les bourdons et semé des graines de mélange de fleurs pour les insectes qui aiment le pollen. Les enfants ont pour la plupart aimé ce projet et ont appris que les insectes ont tous un rôle.

Nous avons également accueilli quelques escargots « égarés » en leur fabriquant une escargotière. Activité qui a été un grand succès.

Mme Lang du point de vue pédagogique a parfois trouvé les séances trop longues ou trop compliquées pour des enfants de cet âge. De plus, les parents ont dû s'improviser « animateur nature » alors qu'ils ne sont pas formés pour la plupart, même si les journées se sont bien déroulées dans l'ensemble.

MS : comme les petits, ils ont découvert les insectes dans différents lieux (2 journée d'intervention dans la classe), ont construit des hôtels à insectes. Mme Hirth explique que les activités ont été préparées par un autre animateur que pour les PS. Les séances avaient été bien réfléchies et la démarche scientifique adaptée. Les MS ont retenu plein de noms et d'informations. Ils savent maintenant quel rôle jouent l'abeille et le ver de terre dans le jardin.

MS/GS : après avoir observé les oiseaux de la cour de récréation, des photos et leur morphologie, les MS/GS sont allés à la Maison de la Nature afin d'observer les oiseaux en

hiver. Ils ont pu observer différentes espèces depuis un observatoire en forêt, faire des expériences avec des plumes pour comprendre leur utilité et leur fonctionnement, faire des jeux sur les différents becs et les régimes alimentaires de chacun. Ils ont terminé par un parcours pour expliquer la migration de certains oiseaux en hiver.

En classe, ils ont visionné un reportage informatif sur comment bien nourrir les oiseaux du jardin en hiver et installé une mangeoire pour pouvoir les observer depuis la classe.

6. Fête de l'école

Lundi 1^{er} juillet, tous les élèves de l'école maternelle participeront à un « après-midi jeux » organisé par l'équipe avec l'aide de parents. Comme l'an passé, il y aura différents jeux dispatchés dans la cour et sous le préau : parcours sensoriel, mini-golf, transvasement d'eau, maquillage, etc... La fête se terminera autour d'un goûter. Les classes de PS et MS travaillant jusqu'aux grandes vacances sur le thème des Jeux Olympiques, un défilé ainsi qu'une remise de médaille sont prévus.

Pour l'encadrement de la fête, l'équipe a encore besoin de 2 parents.

Les PS ne feront pas de sieste ce jour-là.

Chaque enfant recevra un carton de jeu nominatif qui lui permettra d'accéder aux jeux proposés..

7. AOSE

- en décembre 2023 : Financement de l'intervention de la conteuse (258 euros), ainsi que de la machine de découpe (306.79 euros) remboursée à Mme Lang
- financement du projet « petites bêtes » à 75% (1625 euros). L'école a financé les 25% restant.
- financement d'une imprimante couleur HP Smart Tank 7006 (229.99 euros) remboursée à Mme Lang
- La cotisation s'élève à 10 euros/enfant puis 5 euros par enfant supplémentaire.

Le montant total de toutes ces actions s'élève à 2419.78 euros.

Toute l'équipe remercie l'AOSE pour les subventions accordées durant cette année !

La grande préoccupation du moment est l'organisation de la kermesse mais surtout de son maintien puisqu'il est prévu qu'il pleuve samedi. Une réflexion est à mener autour d'un moyen de communication avec les parents.

8. Evaluation d'école

Un conseil d'école extraordinaire s'est tenu lundi 17 juin : le rapport d'évaluation des 3 écoles a été présenté par les évaluateurs aux maires de Hochstatt et Froeningen, aux représentants des parents et à toutes les équipes des 3 écoles. Nous remercions M. le maire de Hochstatt pour son accueil et le verre de l'amitié.

Ce rapport devrait permettre à l'équipe de dégager des pistes de travail pour l'élaboration du prochain projet d'école.

Mme Abegg rappelle, pour les personnes qui n'étaient pas présentes le 17 juin, que les évaluateurs ont souligné la grande qualité du travail fourni par les 3 écoles.

9. Sécurité : exercices (PPMS plan particulier de mise en sureté)

Un exercice « Incendie » inopiné a été organisé le 16 mai. Tous les présents ont évacué l'école en moins de 2 minutes (point de rassemblement sous le préau). RAS.

10. Photographie scolaire

L'école s'est vue rétrocéder 20% des recettes comme convenu. Le virement de 387.69 euros a été effectué par le photographe le 13 mai. A titre de comparaison, l'an dernier nous avons reçu 15% des recettes de l'ancien photographe qui représentaient 355 euros. Remarque des parents : le format de la photo pourrait-il être revu ? On ne peut pas plier la photo qui est très longue ce qui ne facilite pas son rangement.

11. Comptes OCCE / Subvention mairie, AOSE et OCCE

Afin de contrôler les comptes de l'école tenus par Mme Lang, les 2 réviseurs aux comptes, Mme Hirth ainsi que Mme Colicchio se verront remettre le livre des comptes avant la fin de l'année scolaire.

Arrêté provisoire au 20.06.2024 :

Solde en septembre 2023	+ 2306.86 €
Participations volontaires des familles	+ 2634.60 €
Produits des activités éducatives	+ 5754.49 €
Subventions ADAGE	+ 720.00 €
Contributions financières d'autres organismes	+ 258.00 €
Produits exceptionnels	+ 20.00 €
Charges des activités éducatives	- 1555.60 €
Régie d'avance 3 classes	- 450.00 €
Achats de produits pour cessions	- 5329.67 €
Cotisations versées à l'OCCE	- 217.50 €
Assurance et cotisation OCCE	- 21.75€
Services bancaires	- 4.00 €
ACTIF	+ 11693.95 €
PASSIF	- 7578.52 €
RÉSULTAT	+ 4115.43 €

Factures encore ouvertes : Maison de la Nature, achat CD musique, etc.

12. Projets année scolaire 2024-2025

- Un nouveau projet d'école (valable 5 ans) sera rédigé qui engendrera de nouveaux projets.
- Comme tous les ans, l'école invitera un auteur lors de Bédéciné 2024. Mme Bernadette Bérénice qui a déposé les bulletins d'abonnement pour l'année prochaine, a également offert 3 ouvrages brochés pour la tombola de la kermesse organisée par l'AOSE.
- Un spectacle de Noël
- L'école maternelle participera à l'action menée par l'UFSBD 68 (Union française pour la santé bucco-dentaire) lorsqu'elle recevra la proposition. La mairie de Hochstatt achètera des kits (brosse à dents, dentifrice, gobelets) pour tous les élèves de la maternelle.
- La PMI pourrait intervenir pour une prévention écran auprès des parents lors de notre réunion de rentrée (selon date proposée) et auprès des élèves.

13. Travaux et investissements / Bilan et nouvelle(s) demande(s) à la mairie

Anciennes demandes	Faites en	Réalisées le
Chaîne fixant les bancs du périscolaire	Juin 2023 Dépend du périscolaire	En attente de la Comcom mais ils sont rangés différemment (plus stable)
Meubles de rangement classe GS		Fait ! plus tôt que prévu Vacances de Pâques
3 petits véhicules	Décembre 2023	Achetés en même temps que les meubles
Mur dans le couloir	2022	Pas à l'ordre du jour : attente étude énergétique (début 2025)
Ordinateur dans le bureau directrice		Fait !
Configuration nouvelle imprimante	Avril 2023	Fait ! (par M. le maire, puis M. Colicchio)
Nettoyage des stores intérieurs et extérieurs	14.03.2023	?
Chasse d'eau	Juin 2024 via portail	Intervention rapide mais le problème persiste

Mme Lang demande que cet été le coin qui avait été bêché par la mairie pour que les PS puissent y planter des graines de mélange de fleurs pour insectes pollinisateurs ne soit pas tondu.

Mme Weiss a noté que des vélos sont encore à gonfler et demande ce qu'il en est de la ligne téléphonique ; Mme Lang répond qu'il n'y a plus de grésillements sur la ligne mais les coupures persistent.

Tous ces points seront repris lors de la réunion programmée le 2 juillet entre la mairie et Mme Lang. Mme Weiss demande à réfléchir entre enseignantes à de nouvelles demandes pour l'année prochaine.

Toute l'équipe remercie la mairie pour le soutien, la réactivité et les travaux réalisés, dont les agents communaux toujours serviables et réactifs.

14. Périscolaire

M. Oberlé annonce qu'il y a 112 inscrits pour le site de Hochstatt. Il explique qu'il y a eu un bugg informatique qui a été réglé rapidement. Toutes les demandes ont été validées. Les projets de cette année seront sans doute reconduits l'année prochaine (émotions, écrans, club ados, etc...).

Au nom de toute l'équipe de l'école maternelle de Hochstatt, Mme Lang remercie vivement tous les parents qui se sont joints à un moment, ou à un autre, aux divers projets de l'école ou d'une classe, afin de les mener à bien tout au long de cette année scolaire !

Pour clore le Conseil d'école, Mme Lang souhaite remercier vivement toute l'équipe, ATSEMs, enseignantes, AESH pour l'entraide, la sympathie et précise que cette entente est primordiale, surtout dans les périodes intenses !